



Les NOMS de RUES

par Sophie Hulo Veselý

Place du Marché, rue du Général-Dufour ou rue François-Lehmann. Est-ce que tu t'es déjà demandé qui donne les noms aux rues, aux places ou aux écoles? As-tu remarqué qu'il y a peu de noms de femmes?

En Suisse ou en France notamment, les rues, les passages, les piscines portent des noms d'événements ou de personnes.

Mais qui donne ces noms et comment?

À Genève, par exemple:

- 1 Les noms sont proposés par les communes.
- 2 Un groupe spécial, la Commission de la nomenclature, examine ces noms et donne son avis selon certains critères. Par exemple, il faut qu'ils soient faciles à lire et à écrire.
- 3 Le Conseil d'État, le gouvernement genevois, a le dernier mot. Il accepte ou refuse la proposition.

À Genève, 41 rues sur 589 portent des noms de femmes. Avec Sion, ce sont les deux villes suisses qui ont le moins de noms de femmes. →

Très peu de rues féminines

En Europe, il n'y a que quatre à huit noms de rues féminins pour 100 noms masculins.

Cela s'explique en partie parce que, auparavant, il était plus difficile pour les femmes de devenir célèbres. Elles ne pouvaient pas exercer certains métiers comme politiciennes ou écrivaines et il était dur pour elles de faire entendre leurs idées.



Quelques actions

- Pour mettre en évidence le peu de noms de rues féminins, une association a posé **100 plaques avec des noms de femmes** dans les rues de Genève. →
- Certaines communes essaient de rétablir l'équilibre en **baptisant les rues des nouveaux quartiers avec des noms de femmes.**



Si tu veux connaître la signification des noms de rues à Genève:

→ <http://ge.ch/noms-geographiques/recherche-de-lieu-par-nom>

Avec la collaboration de Frédéric Giraut, géographe à l'Université de Genève

